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令和３年第１回 新座市教育委員会 定例会

会 議 録

招 集 期 日 令和３年１月１９日 午後３時３０分 場所 市役所第二庁舎会議室２２

開 閉 日 時

及び宣告者

令和３年１月１９日 午後３時３０分 開会 宣告者 金子 廣志

令和３年１月１９日 午後４時１５分 閉会 宣告者 金子 廣志

教育長 金子 廣志

委

員

議席番号 氏 名 出･欠 議席番号 氏 名 出･欠

１ 鈴 木 松 江 ○ ２ 小 泉 哲 也 ○

３ 脇 田 美保子 ○ ４ 宮 瀧 交 二 ―

出

席

職

員

①教育総務部長 ○ ②教育総務部副部長兼生涯学習スポーツ課長 ○ ③教育総務課長 ○

④中央公民館長 ○ ⑤中央図書館長 ○ ⑥学校教育部長 ○

⑦学校教育部副部長兼教育支援課長 ○ ⑧学務副課長 ○ ⑨教育相談センター室長 ○

事務局 戸川真理子、城間悦子

会議事件名 発 言 者 発 言 の 要 旨

開会

会議録承認

諸報告

教育長

教育長

各委員

教育長

教育長

教育総務部長

令和３年第１回新座市教育委員会定例会を開会する。

午後３時３０分

令和２年第１２回新座市教育委員会定例会の会議録の

承認について質疑はあるか。

承認

令和２年第１２回新座市教育委員会定例会の会議録は

承認された。

本日は議案がないため、諸報告に移る。

新型コロナウイルス感染症の拡大防止に係る対応につ

いて、両部長から報告願う。

令和３年１月７日（木）に埼玉県を含む１都３県を対

象に新型インフルエンザ等特別措置法に基づく緊急事態

宣言が発出された。これにより、埼玉県から午後８時以

降の不要不急の外出自粛が要請されたため、本市の社会

教育施設（公民館、コミュニティセンター、体育施設、

市民会館、ふるさと新座館ホール、ほっとぷらざ、福祉

の里図書館、分館、分室等）について、午後８時以降の

時間帯を含む夜間の団体利用区分を休止とした。また、

個人利用についても、午後８時以降の利用を休止した。

周知期間を鑑み、１月１２日（火）から実施しており、

緊急事態宣言の期間に合わせ、２月７日（日）までとし

ているが、宣言の期間が変更された際には、この期間も

変更する予定である。

また、イベントの開催制限として、収容率５０％を上

限とするようにとの要請を受け、屋内施設にあっては、

それぞれの定員５０％を上限として運用することとした。

なお、これらの制限により、施設利用をキャンセルせ

ざるを得ないような場合には、利用日の振替または使用
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学校教育部長

教育長

委員

学校教育部長

委員

教育総務部長

料の還付による対応を行っている。

新型コロナウイルス感染症に係る学校の対応について、

前回の定例会以降の取組を中心に報告する。

検査で陽性となった者は、累計で２３名となっている。

特に２学期の終業式以降、１０名の陽性が確認されてお

り、県の感染拡大と比例するように年末から増加してい

る。

保護者に対しては、終業式の１２月２４日（木）に注

意喚起の文書を配布し、冬季休業中の生活の仕方や家庭

における感染防止策を具体的に示したところである。

教職員に対しては、年末年始の部活動の中止とそれ以

外の期間の活動時間の短縮の指示、成人式を中心とした

卒業生が企画した宴席への参加自粛要請などを行った。

その間、緊急事態宣言の発出を受け、国、県からの注意

喚起があったので、感染防止策を講じてもなお感染リス

クの高い活動は、当面の間、中止するよう指示した。

また、感染拡大に伴い、保健所の調査に時間を要する

ケースも見受けられるようになったため、感染報告を受

けたら、保健所の調査を待つことなく、これまで以上に

聞き取り調査を綿密に行うよう本日付けの文書で学校に

指示した。今後とも学校運営に支障を来すことのないよ

う万全の注意を払っていきたい。

なお、卒業証書授与式について、各校で準備に入る時

期になったが、感染拡大の収束が見通せない現段階にお

いては、参列者は卒業生と保護者１名、教職員のみとさ

せていただきたい。教育委員の皆様を始めとする来賓の

皆様には大変失礼なことと承知しているが、何とぞ御理

解をお願いしたい。

入学式については、感染状況を見極めて、改めてお知

らせする。

両部長からの報告に対する質疑、意見はあるか。

学校での子供同士の感染事例はあるか。

これまで子供同士の感染は確認されていない。ほとん

どが家庭内感染である。

社会教育施設は、緊急事態宣言中は全面休館とした方

がよいのではないか。

公共施設の利用については、緊急事態宣言を受け、市

の新型インフルエンザ等対策本部で決定したものだが、

方針としては、夜間外出を徹底的に抑制するという観点

から、午後８時以降の夜間区分を全て中止とした。昼間

の時間帯については、埼玉県や県内各市で取扱いが異な

っており、例えば埼玉県や和光市では、昼間も含めて利

用中止とするが、既に予約が入っているものは利用を認

めるという形を取っている。従って、既に予約している

団体は、昼間でも夜間でも利用できるという体制になっ

ている。
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教育長

教育総務課長

教育長

委員

生涯学習スポ

ーツ課長

生涯学習スポ

ーツ課長

朝霞市と志木市は本市と同様に、夜間は予約分も含め

て全て中止、昼間はこれまで以上の感染対策を講じて活

動する団体は利用可としている。当然、自主的に利用を

控えていただける団体には、使用料の還付手続を行って

いる。全て利用禁止にしてしまうと、例えば、町内会の

会議や少人数の会議等も中止せざるを得なくなり、市民

活動に大きな影響が出るだろうということもあり、昼間

は従来どおりの利用を可能としているが、今まで以上に

感染防止対策を徹底して運営していきたい。

また、１点追加で報告する。学校開放の取扱いについ

てだが、緊急事態宣言中は、部活動が制限されているた

め、学校内での感染防止の観点から、昼間も含めて全て

中止としている。

各課からの諸報告に移る。

２件の報告をする。

①ヒッポファミリークラブ新座から「多言語でつなが

る親子ワークショップ」を始めとして、２件の事業に対

して名義後援を承認した。

②令和２年第４回新座市議会定例会の概要について報

告をする。会期は、１１月２７日から１２月１６日まで

の２０日間で、市長提出議案は３８件であった。このう

ち教育委員会関連の議案は、補正予算及び財産案件の２

件であった。

補正予算については、教育費の歳出を８２３万６千円

増額した結果、予算総額における教育費の占める割合は

７．３６％となった。

財産案件としては、国の補助金を活用して児童生徒数

の３分の２に当たる８，６５７台の可動式コンピュータ

を購入した残りの３分の１に当たる、２，５３１台の購

入について承認いただいたものである。

今議会の一般質問は、２５名から通告があり、教育委

員会関係としては、１７名から３０件の質問があった。

教育総務課からの報告に対する質疑、意見はあるか。

補正予算に「ギャラリー整備」とあるが、具体的に教

えてほしい。

本年３月をもってほっとぷらざが閉館することに伴い、

代替施設として市役所第二庁舎１階の会議室２部屋をギ

ャラリーに改装するための工事費を計上している。

工事内容は、展示ができるような材質の壁面（有孔ボ

ード）に改修するとともに、照明設備としてスポットラ

イトを設置するというもので、４１３万６千円を計上し

た。

３件の報告をする。

①大和田ファミリープール開設事業は、利用者の密集
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教育長

委員

など十分な感染症対策を講じることが困難なことから、

今年度は中止としたが、令和３年度についても、感染症

対策の問題に加え、新座市財政再建対策本部の決定並び

に第４回新座市議会定例会の了承を得る中で、本市の危

機的な財政状況を勘案して全庁的に事業の見直しを行い、

中止を決定した。また、立教大学屋内プール市民開放に

ついても、同様の経過から、令和３年度の中止を決定し

た。

なお、現在、令和３年度当初予算の策定作業中であり、

社会教育事業全般について、イベントの中止や縮小など、

厳しい査定状況が予想されている。詳細は、後日別途報

告する。

②既に令和元年度の教育委員会定例会で報告している

が、歴史民俗資料館は、保健センターとの複合施設とし

て新座中学校の向かい側に移転することとなっている。

現在設計業務を進めているため、現段階での中間報告を

する。

敷地面積が１万５７５．８６平米、建築面積が

１，３７９．９６平米、鉄筋コンクリート造の地上１階

建てである。駐輪場は６０台、駐車場は約１０９台を見

込んでいる。詳細は、配置計画図を御覧いただきたい。

なお、スケジュールとしては、令和３年９月に着工、

令和４年１１月頃に工事完了、引き渡し、令和５年４月

オープンの予定である。これに伴い、展示室及び収蔵庫

等に所蔵している資料の整理、確認作業、並びに新たな

施設での展示に向けての作業に相当の時間を要する見込

みであるため、本年４月から移設が完了するまでの約２

年間を休館とすることとした。

なお、この代替措置として、本年６月から開設予定の

市役所第二庁舎１階のギャラリーを活用して、随時テー

マごとの展示を行いたいと考えている。

③１月１１日（祝）に成人式を実施した。参加者は、

例年と比較すると約１００名、割合では約７％ほど減少

した。

首都圏の緊急事態宣言発出直後となったため、３回に

分けて開催することとした。座席は間隔を空け、マスク

着用、体温測定、手指消毒など、最大限の感染症対策を

講じた中、教育委員の皆様を始めとして全ての来賓の皆

様に参加を御遠慮いただいて、市長の祝辞と新成人の代

表の言葉のみの異例の形式となった。

参加した新成人の皆様からは、「振り袖やスーツ姿の

仲間に会える機会となって良かった。参加して本当に良

かった。」という声も頂いている。

生涯学習スポーツ課からの報告に対する質疑、意見は

あるか。

成人式の様子をもう少し詳しく教えてほしい。
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生涯学習スポ

ーツ課長

委員

生涯学習スポ

ーツ課長

教育長

委員

生涯学習スポ

ーツ課長

委員

生涯学習スポ

ーツ課長

これまでは対象者が１，５００人強、参加者が

１，０００人程度ということで、市民会館の実質定数が

９３０名程度のため、全員は座り切れず、ざわざわして

落ち着かない式典であったというのが正直なところであ

る。この段階で２回に分けて開催することも検討してい

たが、今年は非常事態宣言下の開催ということで、２つ

の中学校区ごとに３回開催するということになったため、

少なくとも１席ずつ空けて全員が着席でき、大変落ち着

いた式典になった。

例年は、久々に友達と顔を合わせて話に花が咲いたり、

写真を撮ったりと、なかなか会場に入っていただけない

こともあったが、今年は全員着席して、市長の言葉、教

育長の開式、閉式の辞を大変きちんと聞いていただいた。

また、出入口を一方通行にしたのだが、ルールを守り、

時間に合わせた行動もとることができ、短い時間ではあ

ったが、大変充実した式になった。

教職員にも新成人が企画した宴席への参加は遠慮する

よう要請を出したということで、本当にきめ細かく対応

してくださったと思う。

初めは３０分間で企画していたが、更にその半分の１５

分間になり、どういう反応になるか心配であったが、こ

のような状況下で開催したことに対して沢山の感謝の言

葉を頂くことができた。また、市長と教育長からも、成

人式終了後の会食は控えてほしいというお話もしていた

だいて、啓発の場にもなったと考えている。

本当に落ち着いた成人式で、皆さん立派であった。

他市でリモートの成人式を開催し、成人の誓いで宗教

的な発言をしたことが問題になっている。事前に原稿の

確認をしたが、当日は違う話をしたということである。

本市における成人の誓いについても、原稿の事前確認は

行っているのか。

今年も成人の誓いを３名の方にしていただいた。当然、

メール等で原稿の事前確認をして、当日を迎えたが、３

名とも大変充実した良い内容だったと思う。

今回、成人式を開催していただいて、本当に良かった

と保護者の立場からも感じている。また、新成人自身も

とても嬉しかったと言っていた。恩師からのビデオレタ

ーもインターネットで見られるような形を取っていただ

いたと聞いたので、我々も見られれば有難い。今回は、

色々と状況が二転三転した中で、教育委員会事務局の皆

さんを始め、実行委員の方たちが大変準備に苦労された

と思うので、よろしくお伝えいただきたい。

恩師からのビデオレターは、当日上映する予定だった

が、時間短縮の関係で上映できなかったため、１月１８

日（月）から２７日（水）までの間、市ホームページか

らユーチューブで配信している。また、観光親善大使の
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学務課副課長

教育長

各委員

教育支援課長

教育長

各委員

教育相談セン

ター室長

３名の方からもお言葉を頂いており、併せて御覧いただ

くことができる。報告が漏れてしまい、申し訳なかった。

令和４年度新規学校給食業務委託校が八石小学校に決

定した。令和３年度に夏休みを利用して給食室の改修を

実施する。改修後、給食委託先の選定を行い、令和４年

度から調理業務委託を開始する。

学務課からの報告に対する質疑、意見はあるか。

なし

２件の報告をする。

①令和２年度第３学期の主な行事予定について報告す

る。研究委嘱発表は、１月に第二中学校、第六中学校、

２月に野寺小学校、野火止小学校が校内発表の形で行う。

本来であれば、教育委員の皆様にも御来校いただくとこ

ろであるが、新型コロナウイルス感染防止の観点から、

御案内を見合わせることとしたので、御理解いただきた

い。

２月１８日（木）は、教育委員の皆様と校長会との合

同の記念撮影がある。撮影場所は、総合体育館を予定し

ているが、緊急事態宣言の今後の動向により内容を変更

する場合があるので、その際には、改めて御連絡させて

いただく。

２月２６日（金）には県公立高等学校入学者選抜学力

検査が行われる。３月８日（月）に合格発表がある。

３月１５日（月）が中学校の卒業証書授与式、同月

２４日（水）が小学校の卒業証書授与式、同月２６日（金）

が修了式になる。卒業式の参列については、先ほど学校

教育部長から報告があったとおりである。

②令和３年度新規会計年度任用職員採用試験について

報告をする。１月９日（土）、１０日（日）に選考面接

を行った。応募状況は、資料のとおりである。教育支援

課で採用する職種は、小学校英語講師、英語指導助手、

英語指導講師、小・中学校コンピュータ業務補助員の４

職種であり、採用見込数は、令和２年度と同数である。

なお、令和３年度からは中学校英語加配教員の募集は行

わない。現在、面接試験結果を基に選考中で、１月中に

決定する予定である。

教育支援課からの報告に対する質疑、意見はあるか。

なし

令和２年度新座市立小・中学校特別支援学級合同作品

展のプログラムを本日お手元に配布した。１月３０日（土）

から２月１２日（金）まで中央公民館に展示する。公開

時間は午前９時から午後９時までと記載してあるが、緊

急事態宣言期間中は終了時間が午後５時半までであるこ
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閉会

教育長

教育相談セン

ター室長

委員

教育相談セン

ター室長

教育長

教育長

とを御承知おき願いたい。

実施時期をずらすことができれば良かったと思うが、

検討したか。

例年は、授業時間内に特別支援学級の子供たちが見に

行っていたが、今年は校外学習の制限ということで自粛

する。また、保護者の方に対しても、密にならないよう

土日は午前、午後で数校ずつ割り振りをしている。また、

展示の様子を写真に撮って学校で鑑賞できるような体制

も検討中である。このような対策を講じて当初の予定ど

おり開催したいと考えている。

緊急事態宣言が２月７日（日）までなので、約１週間

ずらして同月８日（月）からの開催に変更できればよい

と思う。

中央公民館と協議をして開催期間を決めているが、例

年、その前後に予定が入っていて日程がずらせないとい

う事情がある。今年度は、具体的な協議はしていないが、

学校もこの日程に合わせて準備をしてきたので、十分に

新型コロナウイルス対策を講じながら実施したいと考え

ている。

緊急事態宣言下では、県の美術展なども一切展示はし

ないという対応を採っている。既に周知をしているので、

今からの変更は難しいかもしれないが、できれば再度実

行委員会と時期の見直しも含めて検討してもらいたい。

その他に特になければ、次回以降の会議日程を確認す

る。令和３年第１回臨時会を２月２日（火）午前９時か

ら教育長室にて、第２回定例会を２月１７日（水）午後

３時から会議室２にて開催する。（後日、定例会の日程

が変更となった。同月２５日（木）午後３時から３０４

会議室で開催予定。）

これをもって、令和３年第１回新座市教育委員会定例

会を閉会する。

午後４時１５分
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以上、会議の顛末を記載し、その相違なきことを証するため署名する。

教 育 長

教育長職務代理者

委 員

委 員

委 員

書 記


